
 
 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement 

de l’école Jacques-De Chambly 
du 5 décembre 2012 

Tenue à la salle du personnel de l’école Jacques-De Chambly 
 
 
Présences :  Annie Dumoulin, Alexandre Allard, Élaine Grignon 
(parents), Sophie Beaudoin, Catherine Saulnier, Katherine Morin 
(enseignantes), Nancy Simard (personnel de soutien), Geneviève Richard 
(directrice) 
 
Membre de la communauté : Aucun 
Membres du public :  Aucun 
 
1. Ouverture de la réunion 
La directrice, madame Geneviève Richard, ouvre la réunion à 19 h 13. Elle 
souhaite la bienvenue à tous et invite les membres du CÉ à déguster un 
goûter pour célébrer le temps des Fêtes. Madame Dumoulin présidera la 
rencontre du conseil d’établissement du 5 décembre 2012. Le quorum est 
vérifié. Nous avons quorum. 
 
Nomination d’un ou d’une secrétaire d’assemblée : 
Madame Élaine Grignon se propose pour le poste de secrétaire et elle est 
appuyée à l’unanimité.  
        ADOPTÉ CÉ 024-12-12 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Madame Richard fait la lecture de l’ordre du jour du 5 décembre 2012.  
 
Les points suivants sont ajoutés à l’ordre du jour : 
Point 4.4 : Grand défi Pierre Lavoie 
Point 5.4 : Plan de répartition Chambly-Carignan 
 
Catherine Saulnier appuyée de Sophie Beaudoin, propose l’adoption de 
l’ordre du jour modifié, tout en laissant l’item Varia ouvert.           

       ADOPTÉ CÉ 025-12-12 
 
ORDRE DU JOUR PROPOSÉ  

1.  Ouverture de la réunion 
1.1 Vérification du quorum 
1.2 Nomination d’un ou d’une secrétaire d’assemblée 
2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour – Adoption  
3.  Lecture et adoption du procès-verbal du 9 octobre 2012, 17  
  octobre 2012, 6 novembre 2012  – Adoption  
4.  Points à traiter : 
4.1  Activités parascolaires  
4.2  Activités éducatives complémentaires  
4.3  Photos scolaires  
4.4 Grand défi Pierre Lavoie 
5.   Points d’information 
5.1 Suivi budgétaire  
5.2 Campagne de financement 
5.3 Plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence 
5.4 Plan de répartition Chambly - Carignan 
6  Varia 
7  Parole au public 
8  Levée de l’assemblée 



 
 

 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre : 
 
• 9 octobre 2012 : Aucune modification  
• 17 octobre 2012 : Aucune modification 
• 6 novembre 2012 : Aucune modification 
 
 
Nancy Simard appuyée d’Élaine Grignon, propose l’adoption du procès-
verbal du 9 octobre 2012, 17 octobre 2012 et 16 novembre 2012 tel que 
présenté 
        ADOPTÉ CÉ 026-12-12 
 
4. Points à traiter 
 
4.1 Activités parascolaires 

• La Chorale sera de retour en janvier 2013 à raison de trois midis par 
semaines 
 
• Récréaction propose différents choix d’activités parascolaires. Le choix 
doit se faire en tenant compte de la disponibilité des locaux. Les activités 
suivantes ont été retenues : 
 
o Attache ta tuque : 4e année à 6e année 
o Multi-Sport : 1ere année à 3e année 
o Maternelle : Madame Richard vérifiera avec Récréaction les options et 
communiquera avec le CÉ par courriel pour obtenir l’approbation 
 
Catherine Saulnier appuyée d’Alexandre Allard, propose l’adoption des 
activités parascolaires. 
        ADOPTÉ CÉ 027-12-12 
 
4.2 Activité éducative complémentaire 

Madame Richard expose une proposition d’activité faite par les enseignantes 

de 6e année, soit d’aller patiner au Centre sportif Robert-Lebel (aréna). Or, 

les frais d’admission diffèrent selon le lieu de résidence des élèves : Gratuit 

pour résidents de Chambly avec carte Accès, résidents de Chambly sans 

carte Accès : 3,00$ et élèves de Carignan : 3.00$.  

 

Puisqu’on ne souhaite pas faire de ségrégation entre les élèves, puisque 

nous ne souhaitons pas créer de précédent en défrayant les coûts pour 

certains élèves, puisque les ententes entre les deux municipalités sont 

d’ordre politique, le conseil d’établissement recommande aux enseignantes 

de 6e année de trouver une autre activité qui serait gratuite pour tous les 

élèves. Le CÉ reconnait la qualité de l’activité de patin, et propose aux 

enseignantes visées de tenir l’activité au Canal Chambly puisque c’est 

gratuit. 

Alexandre Allard appuyé d’Élaine Grignon, propose l’adoption d’une 
nouvelle activité gratuite pour tous les élèves concernés. 

ADOPTÉ CÉ 028-12-12 
 



 
 

4.3 Photos scolaires 

Le service offert par l’équipe de monsieur Cinq-Mars, conjugué à la qualité 

des photos a plu tant au personnel de l’école qu’aux parents.  Il est donc 

proposé de reprendre ce photographe pour l’année 2013-2014. Idéalement 

les photos devraient se prendre à la fin septembre. 

 

Alexandre Allard appuyé de Sophie Beaudoin, propose de reprendre 
monsieur Cinq-Mars pour les photos scolaires de 2013-2014 

ADOPTÉ CÉ 029-12-12 

 

4.4 Grand défi Pierre Lavoie 

Madame Richard remet aux membres du CÉ une lettre écrite par Johanne 

Rousseau, professeur d’éducation physique. Cette dernière annonce qu’elle 

a été choisie au sein d’une des équipes de cyclistes qui réaliseront le Grand 

défi Pierre Lavoie en juin prochain. Madame Rousseau explique dans sa 

lettre qu’en tant que participante, elle a le devoir de parrainer une école, en 

l’occurrence Jacques-De Chambly, et elle demande l’approbation  du CÉ pour 

réaliser une campagne de financement (une partie des sommes amassées 

retourneront à l’école) 

  

Unanimement, le CÉ félicite madame Rousseau pour cette excellente 

nouvelle et lui donne tout son soutien dans l’accomplissement de ce défi. De 

plus, le CÉ soutient les campagnes de souscription qu’aura à organiser 

madame Rousseau jusqu’en juin. 

 

Alexandre Allard appuyé de Katherine Morin, propose l’adoption des 
activités de financement proposées par madame Rousseau en lien avec le 
Grand Défi Pierre Lavoie 

ADOPTÉ CÉ 030-12-12 

 

5. Points d’information 

5.1  Suivi budgétaire  

Madame Richard présente le suivi du fonds à destination spéciale. Un 

excédent sur les revenus de 2030$ est prévu. 

 

5.2 Campagne de financement 

• La campagne de financement Hümeur Design s’est très bien déroulée. On 

remarque une hausse de contributions volontaires par rapport à l’an dernier.  

• Madame Vincelette n’étant plus à l’emploi de Bassin en fête, madame 

Richard fera un suivi avec le nouveau responsable quant à leur besoin en 

stationnement pour la Grenouille en fête et le festival Bières et Saveurs. 



 
 

• Afin d’informer les parents, Alexandre Allard propose d’afficher sur 

l’écran du service de garde les achats ou activités réalisées avec les sommes 

recueillis lors des différentes campagnes de financement 

 

5.3 Plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence 

• Un délai jusqu’au 28 février 2013 a été accordé par la Commission 

scolaire des Patriotes. Le plan d’action  sera proposé au CÉ lors de la 

prochaine rencontre prévue le 12 février 2013. 

 

5.4  Plan de répartition Chambly - Carignan 

Le 4 décembre 2012 avait lieu la séance du Conseil des commissaires en lien 

avec le plan de répartition des élèves de Chambly et Carignan. 

 

Les hypothèses retenues : 

Chambly : Hypothèse 1 

Carignan : Hypothèse 2 

 

De plus, la Commission scolaire des Patriotes a accepté la mesure transitoire 

pour les futurs élèves de 6e année qui le souhaitent, c'est-à-dire qu’ils 

pourront faire une demande afin de demeurer dans leur école actuelle. 

 

6. Varia 

L’activité visant à marcher ou faire du vélo pour venir à l’école a atteint ses 

objectifs. Les élèves ont largement dépassé les seuils prévus. Cependant 

bien que le projet ait des visées intéressantes (revitalisation d’un marais), 

certains irritants sont identifiés : élèves n’ont pas pu participer autant qu’ils 

le souhaitaient (demeure trop loin de l’école), la gestion des podomètres est 

difficile. 

Le CÉ remercie chaleureusement madame Richard d’avoir organisé cette 

petite attention qu’est le vin fromage.  

 

7. Parole au public 

Personne du public n’assiste à la rencontre 

 

8. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, à 20 h 50 Catherine Saulnier 
propose la levée de la réunion.    

  ADOPTÉ CÉ 031-12-12 
 

 _______________________  _________________________ 
Geneviève Richard, directrice  Annie Dumoulin, vice présidente 
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